

篠養だより



「夢と希望を抱き 心豊かに たくましく生きる子の育成 ～ 明るく いきいきと ～」
 ◇丹波篠山市立篠山養護学校 ◇丹波篠山市沢田120-1 ◇tel 552-5237 ◇fax 552-6222
 幼稚部0名 小学部21名 中学部12名 高等部15名 計48名 早期発達支援室2名 総計50名 No. 8

一年の折り返し地点！～大切なのは“後半”これからです！～

10月に入り、めっきり秋めいてきました。北海道では初冠雪が記録され、関西でも、最高気温が20℃を下回る肌寒い日が続きました。秋を飛び越して一気に冬がやってきたようです。

季節の変わり目は気温の変化も激しく、体調を崩しやすくなります。「早寝・早起き・朝ごはん」の基本的な生活リズムを大切に、健康管理にしっかり努めてください。

さて、4月から半年が過ぎ、一年の折り返し地点を迎えています。“折り返し”ですから、当然、これからゴールに向かうのですが、私はゴールに向かう時に、いつも“2つ”のことを大切にしています。

1つは、もう一度ゴールを確認することです。場所なのか、期日なのか、それとも、目標の達成度なのか。何が目指すべきゴールなのかを再確認することで、迷わずゴール地点に向かうことができます。もう1つは、ゴール後のことを考えて、準備をしながらゴール地点に向かうことです。『The end of something is also the beginning of something.』という諺があります。直訳すると、何かの終わりは何かの始まりでもあるという意味になります。一年経ってやっとゴールしても、またすぐに新しい一年が始まる…。そう考えると、ゴール地点は新たなスタート地点とも言えます。

折り返しからゴールまでの“後半”をどう過ごすか。自分の前半の歩みを振り返り、次のスタートをイメージしながら過ごしたいと思います。



“人として…”を大切に！～謙虚さと素直さを忘れないで～

先週から、本校で3人の教育実習生が学んでいます。3人とも謙虚で、素直で、礼儀正しく、何事にも一生懸命に取り組んでいます。何より“あいさつ”が素晴らしい。これは、教師として…というよりも、人として大切な素養の一つです。私も見習わなければと、毎日刺激を受けています。

最初は慣れない環境に戸惑っていた3人も、一週間経って少し校内の様子も分かってきたようで、今では子どもたちとも随分良好な関係を築いています。明日木曜には『研究授業』も控えています。ぜひ、子どもたちのために、そして、自分自身のために、実習の成果を存分に出し切ってくれることを期待します。近い将来、次は同僚として再会できることを、職員一同、心から願っています。遅くなりましたが、3人の実習生を紹介します。

はじめまして、武庫川女子大学から参りました前田陽香（まえだ はるか）と申します。主に、小学部の5・6組を担当させていただいています。

2週間という短い期間ではありますが、様々な関りの中からたくさんのごことを吸収していきたいと思っております。よろしくお願いいたします。



大和大学から参りました森田春哉（もりた はるや）です。

教育実習で2週間、子どもたちとともに過ごし、勉強させていただきました。既に数日が経ちましたが、子どもたちから教えていただくことも多く、とても良い刺激を受けています。私も実習生という立場ではありますが、子どもたちに少しでも良い影響を与えられるように努めます。よろしくお願いいたします。



大和大学教育学部から参りました、濱園翔太（はまぞの しょうた）です。

生まれも育ちも丹波篠山市で、こうして丹波篠山の教育に関わることができて、とてもうれしく思います。2週間という短い期間ではありますが、一生懸命に努力し多くのことを吸収します。よろしくお願いいたします。



高等部2年！淡路島を満喫！～自然体験活動 大成功！～

9月の初旬、高等部2年生2名が、淡路島に自然体験活動に行ってきました。例年はスキー体験を兼ね、冬場に北へ向かっていたのですが、今年は1泊2日で、しかも行き先を淡路島（南）に変えての体験を計画しました。生徒たちは、初めてのコース、海での体験、そして何より1泊2日の宿泊を楽しみにしていたのですが、県内、管内学校の新型コロナウイルスの感染が拡大し、急きょ日帰りでの実施に変更することになりました。

心配していた天候は途中晴れ間も出て、日本丸での「うず潮クルーズ」、福良港での「シーカヤック」、淡路島牧場での「乳しぼり・乳飲み体験」と、盛りだくさんのメニューも全てこなすことができました。残念ながら、宿泊体験は叶いませんでしたが、自然体験活動の“目的”は、しっかりと果たせました。ぜひ、体験での学びを、これからの生活に生かしてほしいものです。最後に、ご理解とご協力をいただいた保護者の皆様に、心から感謝申し上げます。



【シーカヤックの体験】

感染対策を徹底して有意義な2学期後半を！

保護者、地域の皆様には、日頃から新型コロナウイルス感染拡大防止に取り組んでいただき、ありがとうございます。さて、先月（9月）は、小学部、中学部と学部閉鎖が相次ぎ、何かとご心配とご迷惑をおかけしましたが、今月（10月）に入り、校内の感染も落ち着き、子どもたちも職員も落ち着いて授業に取り組んでいます。

来週からは、いよいよ小学部、続いて中学部の修学旅行が始まります。引き続き、感染対策へのご協力をお願いします。

○10月の主な学校行事について ※修学旅行は実施する方向で準備を進めています

- | | | | |
|----------|-----|------------------|------|
| ・小学部修学旅行 | 日程 | 10月20日（木）～21日（金） | 1泊2日 |
| | 行き先 | 姫路・神戸方面 | |
| | 対象 | 小学部5・6年 | |
| ・中学部修学旅行 | 日程 | 10月27日（木）～28日（金） | 1泊2日 |
| | 行き先 | 大阪方面 | |
| | 対象 | 中学部3年 | |



校外から多人数を呼び込むような校内行事は、感染対策を強化して実施します。ただ、その際には、マスクの着用、手指消毒はもとより、参加人数の制限や座席の間隔を広げるなどの感染対策を行います。また、発熱、喉の痛みなどの風邪症状のある場合は来校を自粛していただきます。ご理解とご協力をお願いします。

○授業等の実施について

- ・全校生が集まるような行事や集会活動等については、感染状況をみてリモート等によって、密を避けて実施する場合があります。学部単位の活動等は対策を講じて実施します。
- ・感染リスクの高い教育活動、例えば合唱や実験、調理実習等については、子どもの発達段階や実態等をもとに対策を講じて実施します。
- ・校外学習等は中止とせず、対策を講じて実施可能な方法を検討します。ただし、訪問先の感染状況等によっては、延期または中止とします。

10月の主な予定 ※新型コロナウイルスの感染状況により、変更になる場合があります

10月		11月	
12日（水）	情報モラル学習会 14:00～	21日（金）	小学部修学旅行2日目（神戸）
13日（木）	教育実習生研究授業 2,3,5校時 中学部販売実習（市役所）12:00～	22日（土）	市中学校文化祭（交流）
14日（金）	教育実習最終日 交通安全教室 9:50～11:30	24日（月）	高等部現場施設実習開始（～10/28） 情報通信技術支援員来校 14:55下校
17日（月）	14:55下校	26日（水）	課外活動⑦
18日（火）	委員会活動⑨	27日（木）	中学部修学旅行1日目（大阪）
19日（水）	第2回学校運営協議会 13:00～	28日（金）	中学部修学旅行2日目（大阪） 高等部現場施設実習最終
20日（木）	小学部修学旅行1日目（姫路・神戸） 高等部3校交流会 森井SC来校 10:00～ 中学部販売実習（市役所）12:00～	29日（土）	ささよう展（図書館 11/4 15:00迄）
		31日（月）	14:55下校
			11月
		1日（火）	中学部体験入学会

